

Presentación

ACTUAL convoca, en su número 55-56, a investigadores y escritores para trazar un mapa cultural de Puerto Rico.

Centro de resonancias del Caribe, la isla es pura luminosidad. No sólo por el sol y la calidez del mar y la luz que da una dimensión especial a lo real sino también por el vigor afirmativo de ese extraordinario pueblo que se expresa con intransferible alegría en su música, su poesía, su narrativa y demás expresiones que son las de la sensibilidad de un pueblo.

El caribe se muestra como la parte adolescente del mundo: la afirmación y la alegría del vivir, el ritmo en la luz, la desproporción festiva; en el mismo instante en que, como si de escudos se tratara, el sumergimiento en la densidad del misterio que siempre se expresa como densidad, como multiplicidad de rostros y voces, como permanente resistencia con lo abismal. De allí la profunda alegría que de pronto se desdobra en melancolía, tal como es posible ver, por ejemplo, en las canciones y la dicción del inquieto anacobero, en el tramado textual de Luis Rafael Sánchez o en el barroquismo de Edgardo Rodríguez Juliá.

Actual se complace en mostrar un mapa cultural del imaginario de la isla encantada.

La DIGECEX agradece la valiosa colaboración del profesor de la Universidad Simón Bolívar Rubén Darío Jaimes, quien coordinó conjuntamente con nosotros los trabajos de este número monográfico.

La Dirección